
ISTITUTI SCOLASTICI PARITARI “SAN TOMASO D’AQUINO” CORREGGIO 

Verbale n. 3 della riunione del Consiglio di Istituto del 6 aprile 2016 

 

Il giorno mercoledì 6 aprile 2016, alle ore 18.00, nell’aula verde dell’Istituto San Tomaso d’Aquino, si è 
riunito il Consiglio di Istituto per discutere il seguente ordine del giorno: 
1. Verifica del Regolamento relativo ai viaggi d'istruzione elaborato dai Collegi Docenti. 
2. Modalità di comunicazione scuola - famiglia. 
3. Cambiamento orario scolastico scuola primaria: motivazioni, criteri di scelta, organizzazione del deflusso 
degli alunni. 
4. Suggerimenti e miglioramenti sul "Progetto i-pad". 
5. Aggiornamento per visita ispettiva. 
6. Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti: 
MEMBRI DI DIRITTO: Luigi Rossi, Menozzi Milena, Crotti Flaminio, Ortolani Luigi, Rubini Maria, Incerti 
Nicoletta. 
MEMBRI ELETTI: Bonacini Tamara, Rossi Agnese, Gallusi Alessandra, Margini Enrico (in rappresentanza dei 
docenti); Mattioli Stefano, Vezzani Emanuele, Amadei Marcello, Gilocchi Luciano (in rappresentanza dei 
genitori)  
Assenti: Bonora Isabella e Lusuardi Alberto 
Presiede il sig. Luciano Gilocchi 
Verbalizza: Nicoletta Incerti 
 

Punto 1. Verifica del Regolamento relativo ai viaggi d'istruzione elaborato dai Collegi Docenti 
Il Coordinatore della scuola primaria Crotti, illustra la proposta di regolamento relativa ai viaggi d’istruzione 
elaborata dal collegio docenti della scuola primaria che, una volta esaminata in consiglio d’istituto verrà 
rimandata ai collegi docenti di ogni ordine di scuola per l’approvazione e il successivo inserimento nel PTOF. 
In merito alla durata dei viaggi di istruzione, si ritiene preferibile dare delle indicazioni di massima che 
servano ad orientare le scelte senza, però, precludere la possibilità di realizzare esperienze per eventi del 
tutto eccezionali. 
I rappresentanti dei genitori ritengono che la durata di 2 giorni per la scuola primaria sia eccessiva e che si 
possa fare solo per casi eccezionali. 
La durata ritenuta adeguata all’età degli alunni dei vari ordini di scuola è la seguente: 
SCUOLA DELL’INFANZIA: i viaggi di istruzione si svolgono nell’ambito del normale orario scolastico 
(8.00/16.30) 
SCUOLA PRIMARIA: i viaggi si svolgono in una giornata e durano al massimo 12 ore, salvo che per casi del 
tutto eccezionali. 
SCUOLA SECONDARIA DI I° GRADO: si possono effettuare viaggi di 2 giorni. 
SCUOLA SECONDARIA DI II° GRADO: si possono effettuare viaggi di 3 giorni. 
Naturalmente la scelta della durata del viaggio di istruzione dipende da diversi fattori, valutati in prima 
battuta dai consigli di classe e sottoposti all’insindacabile approvazione del Legale Rappresentante. 
Si coglie l’occasione per ribadire la procedura adottata dal San Tomaso per l’organizzazione dei viaggi e 
delle visite di istruzione: 

• Entro il 30 novembre i consigli di classe o i singoli docenti presentano, su apposito modulo, le loro 
proposte al Presidente. 

• Le proposte vengono esaminate dal coordinatore didattico e discusse in sede di collegio docenti- 
• Le proposte, così come approvare dal collegio, passano al Legale Rappresentante per l’eventuale 

approvazione definitiva. 
• L’organizzazione del viaggio è curata dagli Uffici in collaborazione con i docenti proponenti. 
• Il viaggio viene presentato ai genitori che autorizzano la partecipazione del figlio attraverso 

apposito modulo inviato dalla scuola. La realizzazione del viaggio verrà fatta solo con una larga 



adesione degli studenti. Eventuali problemi di ordine economico, che potrebbero pregiudicare la 
partecipazione di qualche studente, sono valutati dal Presidente ed eventualmente presi in carico 
dalla scuola, in modo assolutamente riservato. 

• I viaggi e le visite d’istruzione dovranno essere pianificate possibilmente entro e non oltre la data 
del 15 Maggio cercando di spalmare i viaggi su diversi mesi. Eventuali eccezioni dovranno essere 
approvate dal Gestore mettendo in conoscenza il CDI. Solo la scuola dell’infanzia potrà effettuare 
visite d’istruzione anche nel mese di Giugno visto che il termine delle lezioni è all’inizio di Luglio. 

 
 
 
Punto 2. Modalità di comunicazione scuola - famiglia 
I rappresentanti dei genitori suggeriscono di porre maggiore attenzione nella scelta degli strumenti da 
utilizzare per dare le diverse informazioni alle famiglie, in particolare scegliendo quelli più adeguati alla 
rilevanza del messaggio da comunicare. 
Si riconosce comunque la inevitabile possibilità che possa talvolta accadere che le informazioni non 
raggiungano la totalità dei destinatari e questo per cause, anche di ordine tecnico, di difficile superamento. 
 
3. Cambiamento orario scolastico scuola primaria: motivazioni, criteri di scelta, organizzazione del deflusso 
degli alunni. 
Il Coordinatore della scuola primaria Crotti espone i risultati del questionario orientativo inviato alle 
famiglie per conoscerne il loro parere, il quorum è stato raggiunto visto che hanno risposto l’82% dei 
genitori, di questi l’83% si è detto favorevole al nuovo orario. 
Il gestore sig. Rossi ha esposto le motivazioni che hanno portato la scuola ad esaminare la proposta del 
nuovo orario per la scuola primaria, che è pervenuta da poche famiglie che avevano richiesto di avere 
alcuni sabati liberi. Inoltre il Coordinatore Crotti ha puntualizzato che tale proposta si innesta su una 
riflessione già avviata da parte dei docenti e della dirigenza, sulla necessita di rendere l’orario della scuola 
primaria meno frammentato e più rispondente alle nuove esigenze correlate alla realizzazione del PdM, la 
possibilità di lavorare con classi di ordini di scuola diversi; in secondo luogo consente ad una parte di 
famiglie, di gestire con maggior tranquillità le innumerevoli attività del sabato pomeriggio e ai bambini di 
poter passare più tempo con i genitori. 
Emergono alcuni aspetti problematici: 

1. Il contemporaneo termine delle lezioni alle ore 13.00 per tutti gli ordini di scuola (esclusa la scuola 
dell’Infanzia): 
Alla luce dell’esperienza i tempi di esodo dal momento del suono della campanella, sono molto 
diversi a seconda dell’età. Mentre i ragazzi della scuola secondaria escono molto rapidamente, i 
bambini della scuola primaria hanno tempi più dilatati. Per questa ragione si prevede che non si 
verificheranno eccessivi affollamenti all’uscita (anche considerando che la discesa dai piani è 
distribuita su 4 scale e che esistono zone intermedie per una temporanea sosta). 

2. L’esigenza rappresentata da una parte dei genitori di avere la scuola sempre aperta al sabato e fino 
alle 13.00, per motivi di lavoro, pone la scuola a farsi carico degli alunni interessati facendogli fare 
attività parascolastiche; occorre però definire le modalità e le regole per questo servizio che in linea 
di massima saranno quelle di presenza / assenza / ritardi come per il normale anno scolastico. 

3. Sarebbe stato opportuno informare tutti i membri del Consiglio di Istituto prima di procedere col 
sondaggio presso le famiglie.  
 

 
Punto 5. Aggiornamento per visita ispettiva 
Rossi informa il consiglio sulla possibilità sia di una visita ispettiva, come disposto dalla L.107/2015, al Liceo 
delle scienze umane, che della venuta del NEV (Nucleo Esterno di Valutazione); quest’ultimo potrebbe 
sentire anche i genitori e, visto che la scuola sarà informata della visita con una settimana di anticipo, nel 
caso, provvederà ad avvisare i membri del Consiglio di Istituto in tempo utile. 
Gli Uffici stanno predisponendo documenti e materiali per fornire agli eventuali ispettori tutte le 
informazioni che verranno richieste, in modo trasparente e celere. 
 



Il punto 4.dell’ordine del giorno è rinviato alla prossima riunione fissata al 19 aprile 2016 ore 18.30 in aula 
verde. 

La seduta è tolta alle ore 20.50 

 

             LA SEGRETARIA                                                                                                         IL PRESIDENTE 

 

 


